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El gobierno de Gustavo Peno ha deja
do claro que quiere cambiar el enfo
que de la infraestructura en el país. Si 
bien se van a estructurar y adjudicar 
varios proyectos carreteros y aero- 
portuarios en estos cuatro años, la 
promesa es que el modo férreo será el 
gran protagonista con iniciativas co
mo La Dorada-ChiriguanáyelCorre- 
dor Férreo del Pacífico.

A principios de este mes Petro 
anunció que aumentaría el espacio 
fiscal disponible para infraestructura 
del 0,6 al 0,8 % del P1B para vigencias 
frituras. Si bien la palabra interenoda- 
lismo ha entrado en la conversación 
en los últimos gobiernos, ahora mis
mo toma más relevancia. En entrevis
ta con este diaria William Camargo, 
presidente de la Agencia Nacional de 
Infraestructura (ANO, explica cuáles 
sonlosobjerivosdelaentidad,qué vie
ne para los aeropuertos de! país y cuál 
es la alternativa que están planteando 
sobre los peajes.

¿Cuál es laapuesta del gobierno Petro en 
Infraestructura?

En las últimas décadas, en el país se 
havenidodesarrollandounportafolio 
de proyectos que están enmarcados 
en el Pían Maestro de Transporte In- 
termodal.queteníaunaestimaciónde 
inversionesde$250billonesconcom- 
ponentes carreteros, aéreos, férreos, 
fluviales y  portuarios. Cada uno de 
esos módulos tiene esquemas de fi
nanciación distintos. El enfoque ha 
estado, principalmente, en proyectos 
carreteros,persenoesmaloporqueen 
la práctica el objetivo era conectar 
efectivamente los centros de produc
ción y consumo con lascostasygene- 
rar una transversalidad que en el país 
no existía por la complejidad de las 
cordilleras.

Ese componente carretero se ha 
construido con esquemas de asocia
ciones público-privadas que poste
riormente detonaron en iniciativas 
privadas.Sondifcrentes generaciones 
de concesiones que empezaron en los 
noventa, hoy tenemos un portafolio 
que incluye 29 proyectos de la cuarta 
generación de concesiones (4G), cuyo 
avance supera el 80 %.

Los esfuerzos han estado orienta
dos al modo carretero, aeroportuario 
y portuario. El modo fluvial entró en el 
portafolio de la agencia con el Canal 
del Dique.

Petro lia dicho quesu apuesta será por el 
modoférreo...

La reorientación que plantea el 
presidente no se aleja del plan maes-

Entrevista

Obras por valorización podrían 
reemplazar los cuestionados peajes
William Camargo, presidente de la Agencia Nacional de 
Infraestructura, explica por qué el Gobierno quiere apostar por el 
modo férreo. Además, pone sobre la mesa la alternativa que están 
estudiando para poder hacer obras sin recurrir a los peajes.

tro de transporte intermodal y no 
desconocequehayunaagendacarre- 
tera en curso, pero pone énfasis en el 
componente férreo.

Allí aparecen proyectos como Do- 
rada-Chiriguanáyeí Corredor Férreo 
del Pacífico, que a pesar de que estuvo 
concesionado, se caducó y tenemos 
que ponerlo en funcionamiento; Co
nexión de Bogotá hacia Dorada-Chi- 
riguaná y otros proyectos que tienen 
que ver. por ejemplo, con mantener el 
esquema concesionado Bogotá-Be- 
lencitoymigrarauna trocha estándar, 
que permite trenes de mayor veloci
dad y mayor capacidad de carga.

Además, el presidente ha pedido 
que exploremos una iniciativa para 
que el transporte internacional de 
contenedores pueda tener en Co
lombia una posibilidad de moverse 
por un corredor férreo, debido a los 
problemasqueseestán presentando 
por tiempos de espera enel Canal de 
Panamá. Adicionalmente.nos ha pe
dido que apoyemos infraestructura 
social que tiene que ver con univer

sidades, hospitalese infraestructura 
productiva.

¿Quéimpllcaelreclenteanunciode 
aumento del espacio fiscal?

Cuando recibimos este gobierno 
habíaunalimitación presupuesta!. El 
portafolio que veníamos desarro
llando de 4G. más los proyectos de 
transporte masivo, consumió el re
curso disponible que tenía el Estado 
para respaldar los proyectos conce- 
sionados. El espacio fiscal era reduci
do,poresodesde laANLconelMinis- 
terio de Hacienda y el Ministerio de

El modo férreo 
será el protagonista 
con iniciativas como La 
Dorada-Chiriguaná y el 
Corredor Férreo del 
Pacífico, según el 
Gobierno.

Transporte, buscamos que ese espa
cio fiscal se pudiera ampliar. Elanun- 
cio reciente implica que se habilitó 
una mayor capacidad de disposición 
de vigencias futuras, lo que permite 
que esos recursos que necesitamos 
para los próximos cinco o siete años 
puedan llegar vía estructuradores, 
concesionarios privados, bancas de 
inversión, financiadores o incluso 
endeudamiento, para así apoyar el 
portafolio de proyectos.

¿Qué pasará con el Aeropuerto 
Internacional El Dorado?

Tenemos dos iniciativas privadas 
en curso. La primera tiene que ver con 
el lado aire, es la iniciativa de Campo 
de Vuelo poralrededordeUS$138 mi
llones, que incluye adecuaciones de 
pista, hidráulicas, entre ortos elemen - 
tos. Esperamos adjudicarla el próxi
mo año. La segunda es EDMax. la am
pliación para pasar de 35 a 56 millones 
de pasajeros. Tenemos previsto que 
endiciembrede2025oenerode2026 
se abrirá el proceso para que terceros

William Camargo, presidente de la Agencia Nacional de Infraestructura./Ara

interesados se postulen.

¿Cómo garantizará el Gobierno que los 
proyectos sigan andando, teniendo en 
cuentaquesecongelaronlasta rifas?

Ese decreto, que en última surge 
por unasituación macroeconómica, 
ya tiene mecanismos de compensa
ción en los contratos y los recursos 
para cubrir ese déficit en el fondo de 
contingencias ya están previstos en 
la ley de presupuesto. El tema lo he
mos conciliado con Hacienda por
que, además, el decretóse firmó jun- 
toconese Ministerio, yaqueesunte- 
maquetienequeverconimplicacio- 
nes macroeconómicas.

En algún momento se hablóde buscar 
otras opciones para financiar las obras, 
¿ha dado frutos?

Se ha instalado en la gestión que te
nemos de nuestra infraestructura la 
idea de que los peajes no se van a ho
nrar, entonces las comunidades no 
quieren los peajes, pero necesitamos 
obras. El mecanismo dispuesto en la 
Ley 105 para financiarlas son los pea
jes, pero en esa ley también aparece la 
valorización, que no la hemos usado 
enel orden nacional.

La ANI está preparando el meca
nismo de obras por valorización, es 
una directiva de Presidencia, en el pa
sado lo hicimos en Bogotá cuando el 
presidente era alcalde y también se ha 
usadoen MedellínvCali. Eslegítimoy 
permite que quienes se benefician d¡- 
rectamentedelasobras acompáñenla 
financiación, teniendo en cuenta el 
plusvalor que lian tenido por los pro
yectos que ya se están construyendo o 
se van a construir. Es importante que 
quede claro que recaeraen los propie- 
tariosdctierraconcapacidad depago.

¿Secobrará entonces vía valorización?
Sí.Lavalorizaciónnacionalyaestá 

contemplada en la ley, tiene un me
canismo que puede compensar los 
peajesymejorarladisposición de re
cursos para que el portafolio de pro
yectos que necesitad país para com- 
pletarsu infraestructura intermodal 
realmente se materialice. No lo he
mos hecho en el pasado. Había una 
sustracción del ordenamiento jurí
dico de la valorización por un tema 
de sistema y método, pero ya están 
habilitadoslosdecretos reglamenta
rios. La ANI sigue rtabajando en ese 
proceso para que la infraestructura 
siga generando ese círculo virtuoso 
de generación de empleo, provisión 
de conectividad y apertura de opor- 
tunidadeseconómicas.»


